

## Sondage :

# près de la moitié des Français ont une bonne opinion de la religion catholique

[Bernard Gorce](#) - La Croix

Publié le 18 mai 2025 à 19h26

[Source](#)



Rassemblement de fidèles devant la cathédrale Notre-Dame de Paris, le 9 mai 2025. LEO VIGNAL / AFP

Selon un sondage Ipsos-Cesi École d'ingénieurs (1), que publie « La Croix » en exclusivité, près d'un Français sur deux a une bonne opinion de la religion catholique et du pape François. Léon XIV reste encore méconnu mais bénéficie d'un a priori positif.

Près d'un Français sur deux a une bonne opinion de l'action du pape François durant son pontificat et de la religion catholique. Le pape [Léon XIV](#) est encore largement méconnu mais semble bénéficier d'un a priori positif.

Tels sont les principaux enseignements d'un sondage Ipsos-Cesi École d'ingénieurs que publie *La Croix*. L'étude a été réalisée en deux volets, le premier durant [le conclave](#) et le second après l'élection du pape Léon XIV sur un échantillon de 1 000 personnes.

Globalement bienveillant

Interrogés d'abord sur [François et l'Église](#), les Français portent un regard globalement bienveillant. 48 % ont une bonne opinion du pape argentin (11 % une mauvaise et 41 % ni l'un ni l'autre). Un jugement qui varie peu selon l'âge mais beaucoup, naturellement, selon la religion. Le score d'opinion positive monte à 82 % chez les catholiques pratiquants tandis qu'il se situe à 48 % chez les sondés d'autre religion et 31 % chez ceux sans religion.

À lire aussi

[Léon XIV : au Pérou, les racines de l'engagement du nouveau pape](#)

Interrogées sur la religion catholique en général, 45 % des personnes en ont une bonne opinion (15 % une mauvaise, 40 % ni l'un ni l'autre). La perception de l'Église catholique en tant qu'ensemble d'institutions est plus clivante : 33 %

de bonne opinion pour 26 % de mauvaise et 40 % ni l'un ni l'autre. Un résultat assez cohérent avec la défiance vis-à-vis de la plupart des institutions que révèlent depuis des années toutes les études.

#### Valeurs morales

Pourtant, les attentes à son égard sont loin d'être négligeable. 72 % jugent que l'Église et le pape jouent un rôle important dans la promotion dans le monde des valeurs morales catholiques. 68 % pensent de même pour le dialogue entre les principales religions dans le monde, 50 % pour l'accueil des migrants, 45 % pour la recherche de solutions aux principaux conflits mondiaux. Malgré la publication de l'encyclique *Laudato si'* qui a marqué le pontificat de François, le score tombe à 28 % pour la lutte contre le réchauffement climatique. On retiendra enfin que plus de quatre Français sur dix (42 %) se sont intéressés aux obsèques du pape François et au conclave.

À lire aussi

#### [Élection du pape : secret du conclave, les cardinaux parlent-ils trop ?](#)

Sans surprise, les Français dans leur ensemble mais aussi les catholiques se disent très majoritairement favorables à des [changements du discours de l'Église](#) sur l'usage des moyens de contraception, le mariage des prêtres ou l'accès des femmes à la prêtrise. Toutefois c'est sur la reconnaissance du mariage entre personnes de même sexe que l'attente est la moins forte : 53 % souhaitent cette reconnaissance, 52 % des catholiques pratiquants, 59 % des personnes sans religion et seulement 27 % des personnes d'autre religion.

#### Léon XIV méconnu

Le premier volet de l'enquête ayant été réalisé durant le conclave, près de la moitié des Français (48 %) souhaitent que le prochain pape soit d'orientation réformatrice. Une attente beaucoup plus marquée chez les catholiques (58 %) que chez les sans religion (41 %) et les « autre religion » (30 %).

Le deuxième volet de l'enquête a été réalisé après l'élection de Léon XIV. Le nouvel évêque de Rome est encore largement méconnu et 60 % des Français en ont une opinion ni bonne ni mauvaise. Il bénéficie toutefois plutôt d'un a priori positif car 38 % en ont une bonne opinion et 2 % seulement une mauvaise.

À lire aussi

#### [Léon XIV : « Je viens à vous comme un frère », le pape inaugure son pontificat sous le signe de l'unité et de la paix](#)

Chez [les catholiques pratiquants](#), Léon XIV enregistre 68 % de bonne opinion, 26 % de ni bonne ni mauvaise et 4 % de mauvaise. Anticipant sur la suite du pontificat, les catholiques pratiquants voient en lui un traditionaliste (56 %) plus qu'un réformateur (24 %) tandis que 20 % ne se prononcent pas.

(1) Étude auprès d'un échantillon de 1 000 personnes représentatif de la population selon la méthode des quotas. Réalisée par questionnaire auto-administré en ligne, en deux volets, du 7 au 12 mai pendant le conclave puis du 14 au 16 mai après l'élection de Léon XIV.